

*Un rapport de 1848, concernant la « classe ouvrière », donne des informations statistiques utiles sur l'économie luxembourgeoise de l'époque. On ne compte qu'environ 26.600 personnes qualifiées d'ouvriers (au sens large) dont 24.300 « s'occupant de travaux d'agriculture et d'autres ouvrages et 2.300 « travaillant dans les établissements d'industrie ».*

*S'y ajoutaient 4.500 domestiques. La population du Grand-Duché était d'environ 190.000 habitants.*

Archives nationales, série G. dossier 208 : Relevé général des renseignements statistiques sur la classe ouvrière dans le Grand-Duché.

Manuel de l'intervention sociale et éducative au Grand-Duché de Luxembourg, page 39.